

平成 26 年 度

# 旭丘中 学校便り

第 6 号

練馬区立旭丘中学校：発行 10月

オオカミ少年に思うこと

校 長 山 谷 安 雄

台風18号が静岡県に上陸して、東京23区付近を通り抜けました。練馬区は大きな被害もなく、終わってみれば、臨時休校にしなくてもという気持ちもよぎるところです。都内の小中学校の臨時休校も全てではなく、区市によって、対応はまちまちでした。ここで、オオカミ少年を私は思い出しました。羊飼いの少年が「オオカミが来たぞ」と何回も大人達に嘘をつき、何回目かに本当にオオカミが来たときには、大人達が、また、どうせ嘘に決まっていると決めつけ、駆けつけず、オオカミの餌食になってしまう話です。これは、少年に対する戒めであるはずなのですが、多くの方は周囲の人の戒めにしてしまっています。「警報を出したのに、何も起こらなかつたら困る。もし、何回も警報を出して、何も起こらなかつたら、きっと世の中の人、信じてくれなくなり、本当に危険な状態の時に疑われてしまう。」と考え警報を出さなくなってしまう。

さて、警報と少年の行動について整理してみます。気象庁が出す警報には客観的な事実があり、科学的な裏付けがデータとして認められています。可能性つまり確率の問題になってしまいます。100回警報を出して、100回何も起こらないことがあります。ところが、この少年の場合は、根拠もなく嘘をついていたという点で、大きな違いがあります。

ところで、木曾の御嶽山の水蒸気爆発は、日本人にとって大きな転換になる出来事です。気象庁は、水蒸気爆発がおこる前兆を観測していました。しかし、決定的な噴火の前兆でなく、起こる可能性が低く、過去に同じ現象では、噴火しないか、小規模な水蒸気爆発しか起こりませんでした。警戒レベルを1から2にあげて何も起こらなかつたら、次に警戒レベルをあげたときに世の中の人、信じてくれるだろうかと考えてしまいます。

最近の自然災害で、避難命令を出さなかつたとか、特別警報を出さなかつたという場面を多く耳にします。十数年前に家族でハワイに行ったときのことを思い出しました。コンドミニアムに泊まって夕飯の用意をしているとき、急に火災報知器が大きくなりました。階は10階以上でした。「こんなところで命を落としたら」という気持ちと「どうせ、誤報だろう」という気持ちが起こりました。私の40代の決断は、パスポートと貴重品を持って、部屋に鍵をして、非常階段を使い1階に家族で駆け降りることでした。1階に降りたとき、日本人は、10名くらい降りてきていました。しかし、宿泊客に比べてかなり少ない人であったのは間違いありませんでした。妻がフロントに英語で理由を聞いたところ、「鳥をオープンで焦がしてしまい、警報が鳴った」「もう、安全だ」と十数分後にわかり、エレベータに乗って部屋に戻りました。進んで危険から回避しようと一人一人が意識することも大事だと思います。

話を戻しますが、今回の暴風警報による小中学校の臨時休校も客観的な危険性があり、今後100回警報があつたとしても、100回何も起こらないかもしれません。しかし、101回目に惨事がおこる可能性があるときは、やはり、今の時代は、最善の策を取ることを求められますし、空振りになつても、世の中の人全てがそれが、当然だという気持ちになることが必要です。それが、自然災害による被害を最小限にする大事なことだと思います。

《生徒の活動の様子》

○連合陸上 9/29 駒沢オリンピック公園総合運動場 陸上競技場

1年1500m 古澤 悠斗 8位入賞

○部活動

- ・野球部 練馬区新人大会 準優勝  
3-0石神井中 4-1光一中 4-3石西中  
準決勝 7-0大泉中 決勝 1-3田柄中  
第3ブロック 0-6中野七中
- ・サッカー部 練馬区新人大会予選リーグ  
0-2大二中 0-3谷原中
- ・バスケットボール部男子 練馬区新人大会 (豊玉第二中との合同チーム)  
110-9豊溪中 27-102中村中
- ・ソフトテニス部 練馬区新人大会  
個人 男女1ペアが2回戦進出、他は1回戦敗退  
団体 女子2次予選へ 男子1次予選敗退
- ・バドミントン部 練馬区新人大会 12日から
- ・バレー部女子 練馬区新人大会 12日から (大泉中との合同チーム)
- ・演劇部 連合演劇発表会 11/1(土) 11:25~ 生涯学習センターホール
- ・吹奏楽部 桜台地区青少年育成音楽祭 (旭丘中学校体育館) 参加



【駒沢のスタンド応援風景】

○生徒会役員選挙 10/3(金) 新しい生徒会役員が選出されました。

会長 齊藤しゅり 副会長 河野愛美・堀愛理  
庶務 田山修太・野村怜央・大江飛翔



【立会演説会の様子】

《地域防災訓練》

10/11(土)

小竹町会との合同防災訓練を行います。

8:25~ 体育館で開会式

8:45~9:50 初動拠点4カ所(江古田駅北公園・やくも公園・  
そらしど公園・小竹向原駅2番出口公園)での訓練  
(お近くの方は、様子をのぞきに来てください。)

10:10~11:40 中学校校庭での訓練

(地域の方との合同訓練です。一緒に参加できます。)

《これからの行事》

- ・10/11(土) 地域防災訓練・1学期終業式
- 14(月) 2学期始業式
- 25(土) 文化発表会
- 27(月) 振替休日
- 29(水) 第2回学校保健委員会・進路説明会